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Municipio 7 
Gruppo Europa Verde - Milano 

 

  

  Milano, 28 aprile 2023 
 
 
Assessora alla Mobilità 
Arianna Censi 
 
Assessora ai Servizi Civici e Generali 
Gaia Romani 
 
Area Municipi 
 
e, p.c.,  
Presidente del Municipio 7 
Silvia Fossati 

 
 
 
 
 

INTERROGAZIONE 
 
Oggetto: progetto definitivo di prolungamento della linea M1 oltre Bisceglie. 
 
 
 
 

PREMESSO CHE 
 
• con nota del 26 febbraio 2021, la società M.M. S.p.A. ha trasmesso al Comune di Milano il progetto 

definitivo in oggetto per l'accertamento di conformità, attraverso l’indizione di apposita Conferenza dei 
Servizi, alle prescrizioni delle norme e dei piani urbanistici, finalizzata a ogni autorizzazione, approvazione 
e parere comunque denominato, per l'approvazione del progetto definitivo e della dichiarazione di 
pubblica utilità, ivi compresa l’autorizzazione paesaggistica ex art. 146 del D. lgs. 42/2004; 

 
• con nota prot. n.° 1332225.U del 15 marzo 2021, è stata indetta la Conferenza di Servizi decisoria, in 

forma semplificata e in modalità asincrona, ex art. 14-bis della Legge 7 agosto 1990, n.° 241 e s.m.i., al fine 
di ottenere sul progetto in esame le intese, i pareri, le autorizzazioni, i nulla osta e gli assensi, comunque 
denominati, richiesti dalla normativa vigente, le cui prescrizioni/indicazioni saranno oggetto dei successivi 
sviluppi progettuali; 

 
 

ASSUNTO CHE 
 
• in effetti come risulta anche dalla lettera allegata alla Relazione di Accompagnamento del progetto 

definitivo (da pag. 17 a pag. 24) la convocazione, oltre che separatamente all’Area Verde e Agricoltura (che 
all’epoca faceva ancora parte della Direzione Quartieri e Municipi), era stata mandata anche proprio alla 
Direzione Quartieri e Municipi, la quale però non ha inviato al Municipio 7, competente per territorio, la 
richiesta di parere, che pertanto non è mai stata ricevuta dallo stesso (come confermato anche da risposta 
scritta degli uffici del Municipio 7); 
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PRESO ATTO CHE 
 
• di conseguenza la consultazione del Municipio 7 nella Conferenza di Servizi decisoria sulla 

documentazione di cui alla nota prot. n. 1332225.U del 15 marzo 2021, conclusasi il giorno 14 maggio 
2021, non è mai avvenuta, con conseguente esclusione di poterlo considerare un parere favorevole per 
silenzio-assenso a insaputa del Municipio stesso che avrebbe potuto esprimersi o meno, se fosse stato 
interpellato come da procedura; 

 
• con la delibera della Giunta comunale n.° 1063 del 1°/9/2021 sono stati approvati i progetti definitivi per 

il prolungamento dell'M1 - ramo Bisceglie ed eventuali e atti infra-procedimentali precedenti o successivi, 
con particolare riferimento al tracciato, alle stazioni e servizi annessi, alle sistemazioni superficiali e verde 
pubblico, ai collegamenti ciclabili e pedonali, che erano stati pubblicati in data 28/4/2021; 

 
 

CONSIDERATO CHE 
 
• l’opera in questione si sviluppa interamente solo nel territorio del Municipio 7, tuttavia il Municipio 7 non 

solo non ha mai tenuto nessuna riunione pubblica sull’argomento ma non si è mai espresso prendendo 
posizione e producendo utili osservazioni e suggerimenti, che si può ritenere non mancherebbero nel caso 
venisse coinvolto; 

 
 
 
pertanto, 
 

SI CHIEDE 
 

 
1. di appurare i veri motivi e responsabilità del mancato inoltro per la consultazione, al Municipio 7, da parte 

dell’ex Direzione Quartieri e Municipi, della documentazione di cui alla nota prot. n. 1332225.U del 15 
marzo 2021; 

 
2. se, al di là dell’obbligatorietà del parere, nel globale processo decisionale su un’opera così importante e 

impattante per il territorio e sulle modificazioni conseguenti, non si ritenga opportuno che il Municipio 
competente sia in ogni caso coinvolto e che sia auspicabile un suo pronunciamento nel merito; 

 
3. di avere conferma che verranno sottoposti al parere del Municipio 7, ai sensi dell’art. 22, comma 1, punto 

k, del Regolamento dei Municipi, almeno gli specifici stralci e/o singoli progetti di sistemazione superficiale 
delle aree pubbliche e per le modifiche viabilistiche e nuovi collegamenti con i mezzi pubblici di superficie, 
relativi alle singole tre nuove stazioni (Valsesia – Gozzoli - Olmi), al deposito terminale e agli altri manufatti 
interrati intermedi previsti lungo tutto il nuovo tratto di metropolitana. 

 
 
 
Consigliere 
Andrea Giorcelli 


